



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Huesca, mes.	2 pes.
Fuera.	Trimestre. 6 Semestre. 12
EXTRANJERO, AÑO.	42
NUMERO SUELTO 0'15 CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES	

Año XVI

Número 5.547

HUESCA, Jueves, 26 de Marzo 1936

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, prel.

Teléfono número 71

Lo que forma y lo que deforma Nota del Gobierno civil

Los que hablan del laicismo en la enseñanza, de la neutralidad en los procedimientos pedagógicos, la defienden porque dicen que no se puede deformar la conciencia del niño, que al niño no se le puede atropellar inculcándole determinada religión porque cuando sea hombre podría protestar de que se le hubiera sometido a esa tiranía, y que cuando discierna será la ocasión de que elija la religión que más le gusta, si es que hay alguna que le gusta.

Este suele ser el argumento Aquiles de los escrupulosos neutralistas de la enseñanza, el pretexto para suprimir la enseñanza religiosa. Aunque tras ese argumento y ese pretexto vayan encubiertos otros propósitos que no son neutrales, ni mucho menos, y si un ataque a fondo, destempleado y violento contra las cosas de la Iglesia o de la Religión católica, porque es mentira eso de la neutralidad en la escuela, «una engaños» según dijo Unamuno, que debe saber algo de estas cosas, pues lo que se pretende no es que el niño sea neutral sino que sea indiferente, que no crea en nada, y lo que es peor, que sea un enemigo de la Religión y del catolicismo.

Pero los que hablan de la deformación del niño con la enseñanza religiosa, ¿que les parece cuando lo ven formado en esas manifestaciones socialistas y comunistas alzando los puños, cantando la «Internacional», vomitando palabrotas, dando gritos de odio, cuando por su edad no debía saber lo que era odiar ya que esas cosas no deben estar todavía al alcance de la inocencia infantil? Ahí sí que se deforma la conciencia del niño, con esas enseñanzas criminales y esas instigaciones infames que son el preparatorio para una carrera de violencias de amenazas y de odios que demasiado se prodigan entre los hombres para que se pretenda cultivarlos entre los pequeños que más les valiera estar dedicados a los juegos propios de la infancia que no iniciados en las luchas revolucionarias.

Todo eso es lo que deforma al niño, lo que le hace ser inhumano el día de mañana, y no el catecismo, la enseñanza religiosa que predica el amor entre los hombres y que es la que los educa y forma. No deforma lo prudente, lo bueno, lo que enseña a ser recto y a amar al prójimo como a sí mismo; lo que deforma es lo que induce a la violencia, al descreimiento, a ver en el semejante a un enemigo. Por eso no se quiere la enseñanza religiosa, porque enseña a amar, a frenar las pasiones y aquí lo que se quiere es que no haya freno de ninguna clase y que el odio sea el norte de las muchedumbres irascibles.

DE SOCIEDAD

Hálase repuesta de su indisposición gripal, la preciosa niña María Luisa Monteagudo Barbero.

Lo celebramos.

De Madrid, para asistir a la boda de su hijo, llegaron don Luis Roncal, su distinguida esposa doña Carmen Fortuño y bellísima hija Marichú.

Se encuentra mejorada de su

afección cataral la bondadosa señora del inteligente mecánico oscense señor Santafé.

Nos alegramos.

Ayer, festividad de la Encarnación, celebraron sus días además de las ya reseñadas, la distinguida señora doña Encarnación Almudévar, viuda de Vallés, y las bellas señoritas Encarnación Palaín y Anuncia Paertas.

Reciban nuestra felicitación.

«En un diario local de la mañana y bajo el título de «Visitas a los Ayuntamientos» se publica en el número de hoy, miércoles, 25, un comentario afirmando que por «elementos nada recomendables» y «con un afán de venganza y de hostilidad» se están girando en pleno período electoral visitas de inspección a los Ayuntamientos de esta provincia. Como con estas afirmaciones se quiere imputar una actuación delictiva a este Gobierno civil, interesa a la primera autoridad de la provincia, sin propósito polemista, salir al paso de tales comentarios con dos solas afirmaciones: primera, que es total y absolutamente falso el hecho de que actualmente se giren visitas de inspección a ningún Ayuntamiento, pues antes de comenzar el período electoral y apenas cambió el titular de este Gobierno civil (21 día 16 del corriente mes), se anuló todos los nombramientos de delegados e inspectores gubernativos. Y, segunda, que los Tribunales de Justicia se encargarán de poner en claro si existe en la actuación de este Gobierno civil «una clara figura de delito», como afirma el diario en cuestión, o, si por el contrario, el arisco lo a que me refiero, cuando atribuye a este Gobierno civil una actuación delictiva, constituye por sí mismo ese otro delito que también existe en nuestro Código Penal y que se llama, sencillamente, calumnia.»

Huesca, 24 de Marzo de 1936.—El Gobernador, Manuel Pomares Monleón.

N. R.—Publicamos muy gustosos la nota que nos envía el señor gobernador de que se hayan tergiversado los términos de nuestro comentario, en el que ni una sola vez se mencionaba al Gobierno ni, menos, al señor gobernador civil. Es por tanto gratuita la afirmación que se nos atribuye, de una actuación delictiva por parte de este Gobierno civil.

No limitáramos a lamentar que en período electoral se hicieran estas visitas de inspección, y celebráramos muy de veras la noticia expresada en la nota que antecede, de haberse anulado esos nombramientos, que sin duda bien pudieron no llegar a tiempo a ciertos delegados.

Repelimos que no hubo por nuestra parte intención de atribuir

al señor Pomares Monleón responsabilidad alguna por tales inspecciones, y prueba de ello es que ni directa ni indirectamente aludimos a dicha autoridad, ya que nos limitáramos a denunciar el hecho de estas anómalas visitas, que al parecer han sido suspendidas con muy buen acierto por nuestra primera autoridad gubernativa, cuya acertada intervención en este asunto nos complacemos en hacer pública.

En cuanto al último extremo de la nota, fácilmente ha de comprenderse que aclarado por la autoridad gubernativa el suelto de referencia, colocando las cosas en su justo emplazamiento, y reconocido el alcance de nuestros informes, no puede atribuirse a ese Gobierno civil una actuación delictiva.

RAFAGAS

Cuestiones alimenticias

Antes, las cuestiones que más preocupaban a los hombres eran las metafísicas; hoy se han convertido en cuestiones alimenticias.

No debe ser esto crecimiento espiritual. Un pueblo enfrascado en tales cuestiones, por fuerza tiene que empequeñecerlo todo. No comprendo cómo puedan entablarse grandes cuestiones sobre un plato de judías; grandes he dicho, y me entenderéis mejor si digo elevadas cuestiones, porque grandes y alborotadas sí que se han producido desde Esau hasta nosotros.

Fero los pueblos son lo que son las preocupaciones que los dominan; abocados a la materia o cabalgando en los vientos ligeros del ideal.

Podemos deducir de aquí cuáles son las características de las generaciones de hoy.

Cuánto tiempo llevamos ocupados no más de cuestiones de estómago? Dos años? Tres años? Muchos más? Quién podría decirlo? Y ya no es posible encontrar el ideal por parte alguna si es que alguna vez nos acordamos de que con eso resolvieron nuestros antepasados sus más graves cuestiones, y vamos en su busca.

Hemos cambiado de posición los problemas: los etéreos, los delicados, los que por naturaleza deben estar dominando, los hemos colocado en el primer plano; los otros, los materiales, los pesados, los plomizos, los hemos puesto en lo alto... y así sucede que los fundamentos fallan, nuestros pies no

El Museo Provincial

Constituida la nueva Corporación que va a regir los intereses provinciales, nos permitimos llamar su atención sobre el caso verdaderamente anómalo y vergonzoso de que el Museo Provincial de Huesca siga indefinidamente clausurado.

No es de este lugar detallar el tesoro artístico que se encierra en este Museo; la cultura artística de los nuevos gestores lo hace innecesario, pues todos, seguramente todos, conocen cuantas obras de mérito extraordinario, sobre todo pictóricas, allí se encierran. Las reiteradas gestiones que desde hace algún tiempo Turismo del Alto Aragón viene realizando para que pueda conseguirse la apertura de este Museo Provincial, han sido ineficaces; consiguió, sí, que se aprobase un proyecto de consolidación del Colegio de Santiago, secundando así el celo del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, de quien hoy depende este edificio; pero a pesar de esas reiteradísimas gestiones, no consiguió la ejecución de esas obras. El Museo sigue cerrado; muchos visitantes de nuestra ciudad se marchan decepcionados porque no han podido examinar el tesoro artístico de nuestro Museo. ¿No será conveniente que esa Corporación gestione la ejecución de esas obras, que a la vez que atender un servicio provincial de cultura, evitará la ruina de uno de los más bellos edificios de nuestra ciudad?

encuentran terreno firme, porque no lo es el construido sobre ideales y además lo pesado se nos viene encima con todo el empuje y con toda la fuerza que le da su propia gravedad y la altura a que nosotros lo hemos colocado.

Os imagináis la situación de aquel que viera que le falla el terreno que pisa y que se le viene encima una Catedral? Pues esa misma es la situación de los pueblos.

Nunca mejor podríamos com-

prender la verdad de esta afirmación: cada cosa en su sitio.

No pongáis las nubes rastreando el suelo: os impedirán verlo todo.

No pongáis los pedruscos en lo alto de los cielos: os expondéis a que caigan sobre vosotros y hagan un desastre.

Cada cosa en su sitio; está bien. Hoy, ¿quién ocupa su puesto? No nos hemos empeñado en demostrar que lo nuevo consiste en desarticularlo todo, en desbaratarlo todo?

DON SIXTO

LA SEÑORA Doña María Solanes Rivera

Viuda de José Azanuy Odri

Falleció en el día de ayer

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus desconsolados hijos María, Pilar, Pascual y José; hija política María Maurín; nietos José y Mariano, y demás familia, al participar a sus amigos y relacionados tan irreparable pérdida, suplican una oración por el alma de la finada y la asistencia a los funerales que se celebrarán hoy, a las once y media, en la Iglesia parroquial del Salvador (Catedral), y a continuación la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, plaza de Urries, número 1, al Cementerio; por cuyos favores quedarán agradecidos.

Huesca, 26 Marzo 1936.



PRIMER ANIVERSARIO POR EL ALMA DE

D. Vicente Brunet Rigal

Que falleció el día 27 de Marzo de 1935

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Las misas que se celebren mañana, viernes, en la Capilla del Santo Cristo de los Milagros (Catedral); en el Oratorio de la Real Basílica de San Lorenzo; en San Vicente el Real (Compañía); en el altar de la Virgen del Carmen (San Pedro), y en Santa Teresa, el 29, a las diez, serán aplicadas por su alma.

Sus hijos Vicente, Angel y Santiago; hermana Angeles; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican a sus amigos una oración por su alma y la asistencia a alguno de estos actos; por lo que guardarán eterna gratitud.

Huesca, 26 de Marzo de 1936.



El señor

D. Nicolás Inglán Morer

Maestro nacional jubilado

Falleció en el día de ayer, a los sesenta y cuatro años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

D. E. P.

Su apenada esposa doña Agueda Casamayor; hijos Luis y Angel; hermano Jacinto; hermanos políticos Pascuala, Zeneida, Manuela, Manuel y Hortensia Casamayor; José Más; Policarpo Barreras; Teresa Sarrate, y Pilar García; primos, sobrinos y demás familia,

Al participar a sus amigos y relacionados tan irreparable pérdida, suplican una oración por el alma del finado y la asistencia a los funerales que tendrán lugar hoy, a las once y cuarto de la mañana, en la Iglesia parroquial de San Lorenzo, y a continuación la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Casa de García Hernández, 23, al Cementerio. Por la asistencia a dichos actos la familia guardará profundo reconocimiento.

Huesca, 26 de Marzo 1936.

